
台灣電力股份有限公司 

113年企業服務廉政平臺深化交流紀錄表 

活動名稱 台電台南區處政風組拜訪森霸電力股份有限公司 

時間 113年 4月 26日下午 14：00 

地點 
森霸電力股份有限公司 

(臺南市山上區豐德里隙子口 66號) 

人員 
森霸公司：邱勝利副總經理、尤美蓮經理、吳銀豐課長 

台電台南區處：高慈妤經理、徐嘉璘專員、吳柏儀專員 

重點事項 

一、說明政府推動「企業服務廉政平臺」緣起，並期

藉由深化交流，聽取民間企業意見，公私協力改

善現有政策上問題，達到簡政便民，整體清廉度

提升之目標。 

二、請森霸公司分享與政府機關(構)及本公司業務往

來經驗，以及推動企業誠信經營的構想及措施。 

訪談議題- 

(一) 問：貴公司為南部地區重要的天然氣發電廠，相信與許多政府機關

(構)及本公司都有公務上往來的經驗，例如貴公司最新的「二期燃

氣複循環發電工程」，相信該工程與本公司及其他公部門在各種層

面上都需要溝通協調。在該工程進行程序中有無貴公司認為公部門

協力方面是否有可精進的部分？抑或是認為執行上有困難的地

方？  

答：本公司為台汽電轉投資公司，與台電有許多合作的項目。針對台電 

    各種協力項目我們都予以肯定，也感謝台電的協助。比如說平常溝 

    通協調以及資料提供的過程，基本上沒有遇到刁難，配合過程也相 

    當順利。 

    執行工程的部分，我們也盡力達成合約內期程的要求，雖然工程進 

    度有時候會因為天候狀況(如大雨)而有所影響，不過基本上我們仍 

    努力依照合約進度完成本項工程。 

(二) 問：貴公司已得標本公司「113年商轉 100萬瓩燃氣機組電力採購」 

一案，該採購案需要準備土地、燃氣供應、併網、環評、地方同意

函等五項同意書及電廠籌設計畫書等文件後，才能投標。貴公司是



否認為近年取得環評、地方同意函曠日廢時，類似標案是否有必要

適度開放得標後補件，以利民間電廠投標? 

答：要設置一個電廠的確是一件不容易的事情，但我們認為前述文件事 

    先取得後再投標對我們來說反而是一件比較好的事情，因為前置作 

    業的期程我們較能自己掌握。例如本案環評就花了 3年的時間，若 

    得標簽約後再來設法取得前述文件，對我們公司的壓力反而較大。 

    所以各民間電廠公司可能有不同的做法，但對我們公司而言，先取 

    得必要文件後再投標是較適宜的方式。 

(三)問：貴公司在推動誠信經營這部分也是不遺餘力，請問在推動誠信

經營的過程中，認為最困難的部分是什麼(對員工或對往來供應

商)？  

答：森霸電力公司是公開發行公司，所以我們依據金管會「建立內控制 

    度處理準則」的規定，訂定內部稽核制度。本公司內控的管理皆由 

    專人處理，並定期彙報成果給本公司董事會。從零開始建立員工誠 

    信觀念的確是困難的，但我們認為相關議題事前預防比事後加強更 

    有效果，我們公司目前也沒有遇到員工有貪瀆不法的情形。 

森霸電力股份有限公司邱勝利副總經理(右三)、尤美蓮經理(右二)及吳銀豐課長

(右一)分享企業誠信議題意見。 



森霸電力股份有限公司邱勝利副總經理代表接受台電公司紀念品，並與本處政風

組高慈妤經理合影留念。 

 


